

des chevauchements croissants et des doubles emplois inutiles d'un grand nombre de leurs activités. Il va sans dire que des interventions à ce chapitre feraient faire des économies, dont on a tant besoin, et pourraient aussi renforcer la cohérence des politiques sous l'ensemble du système des IFI.

- **Il semble être possible de réduire le chevauchement dans le domaine de la surveillance des politiques macroéconomiques. C'est un domaine où le FMI et l'OCDE ont parfois joué un rôle semblable. L'OCDE devrait accorder une priorité relative aux questions d'ordre structurel sans négliger ses études macroéconomiques traditionnelles, lesquelles permettent une saine évaluation des politiques structurelles. Ces études pourraient porter davantage sur les perspectives à moyen terme.**

Enfin, ces institutions doivent montrer clairement qu'elles sont déterminées à fonctionner de façon économique.

- **À cet égard, il conviendrait d'encourager les institutions qui ont déjà commencé à dresser et à mettre en oeuvre des plans visant à réduire considérablement leurs frais de fonctionnement. Celles qui n'ont pas encore commencé devraient être encouragées à le faire au cours de leur prochain exercice budgétaire, en vue d'obtenir des résultats mesurables au cours des prochaines années.**

De tels plans pourraient amener un grand nombre de ces institutions à se sentir obligées de mieux prioriser leurs activités. Soulignons aussi que ces économies ne doivent pas nécessairement se faire au détriment des services offerts aux membres emprunteurs, si elles permettent de mettre sur pied des institutions plus petites et «plus judicieuses» dans leur fonctionnement.

9. Autres institutions et questions

Dans le cadre de la rencontre de Halifax, il faudra aussi se pencher sur la cohérence du système des institutions financières dans son ensemble. Il est clairement dans l'intérêt de la communauté internationale d'éliminer les doubles emplois entre les IFI et le système des Nations unies, et de veiller à ce que ces institutions fonctionnent de la façon la plus économique possible.

Il faudra également s'arrêter aux liens synergiques, et aux chevauchements éventuels, entre l'Organisation mondiale du commerce et les autres institutions internationales qui mènent diverses activités liées au commerce.

- **L'OMC doit devenir une entité solide pour l'ouverture des marchés et la poursuite de la libéralisation des échanges dans le monde. Pour faire en sorte qu'elle joue un rôle de leadership crédible, ses activités devront être étroitement coordonnées avec celles du FMI, de la Banque mondiale, de l'OCDE et des**